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　「キビタン健康ネット　利用施設の声」の
第₇回目は、医療法人遠山会　遠山胃腸科内
科医院　院長　遠山裕樹先生にお話を伺いま
した。遠山先生は、消化器内科を中心に高血
圧や脂質異常症等の生活習慣病管理や、在宅
医療のお手伝いなど地域住民のかかりつけ医
として診療を行っています。特に、上部、下
部内視鏡検査では、患者さんが辛くないよう
心掛けて検査を行っており、肝臓専門医とし
てウイルス肝炎の検査・治療にも力を入れて
いるそうです。患者さんの訴えをしっかりと
受け止め、丁寧な診察を心がけていらっしゃ
います。

◇「キビタン健康ネット」を診療の中でどの
ように使っていますか。

　当院では、入院する方や手術を受ける方を

中心に同意を取得し、その後の経過を「キビ
タン健康ネット」で確認しています。今まで
は、情報提供病院に紹介した患者さんが当院
を受診する際、紹介後の情報が無く患者さん
の状況が分からないため、病院へ問い合わせ
をしていました。「キビタン健康ネット」を
導入してからは、当院で同意取得をしておけ
ば、紹介した患者さんの情報を途切れること
なく確認することができるので、とても役に
立っています。病院への問い合わせも減り、
病院側の負担も少なくなったと思います。病
院へ通院し続ける方についても、定期的に通
院しているかどうかを確認できるので気持ち
が違いますね。患者さんのその後を見ること
ができるので安心です。
　また、情報提供病院から当院へ紹介になっ
た方について、診療情報提供書一枚では情報
が少なく、病状の把握が難しい場合に同意を
取得し、「キビタン健康ネット」で画像情報
や投薬状況、検査内容等を確認してその後の
診療に役立てています。
　当院では、複数の医療機関にかかっている
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見方ができると使い勝手が良くなると思いま
す。情報の検索に時間がかかると、情報を確
認できないまま閉じてしまうことがあるの
で、すぐ見れるようになると良いですね。
　また、普段から当院に受診している患者さ
んが情報提供病院を受診する緊急時などに、
情報提供病院から当院の処方内容についての
問い合わせが多く、診察を中断して確認する
ことがあります。薬局へ「キビタン健康パス
ポート」を提示する事で調剤情報の共有がで
きるので、病院でも「キビタン健康ネット」
で情報を確認してもらえれば大変助かりま
す。「キビタン健康ネット」はまだ浸透して
いないので、この会報などを通じて多くの先
生方に知っていただきたいです。
　当院は参照施設ですが、当院のデータも他
医療機関で閲覧できれば良いと思います。胃
カメラを他の診療所から依頼されることがあ
るので、その都度、画像などを渡しています
が、「キビタン健康ネット」で画像などのデー
タを送ることが出来るようになって欲しいで
す。画像コピーには多量のＣＤを使いますし
手間がかかるので、双方向で情報を参照でき
ると理想的ですね。

院長　遠山　裕樹 先生
遠山先生ありがとうございました。

 （レポート　樺澤）
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患者さんにもなるべく同意取得しています。
医療機関ごとに同じ検査をすると患者さんの
負担になるので、「病院の情報を見せてくれ
れば同一検査はしないですよ」と説明し、「キ
ビタン健康ネット」で情報を確認しています。
今までは、患者さんに病院の検査結果等を紙
で持ってきてもらうようお願いしていました
が、印刷は病院側の手間になりますし、患者
さんも紙を持参する手間がありました。「キ
ビタン健康ネット」上で情報を確認できれば、
お互いに紙を使わないので経費の削減にも
なっていると思います。

◇同意書はどのように取得していますか。
　患者さんや家族へ最初に声をかけるのが私
の役割です。患者さんにすぐ説明できるよう
診察室の机上にリーフレット等のセットを置
き、「福島県内で使えるシステムです。知っ
ていますか？患者さんを病院に紹介した後、
病院で行った検査結果や治療内容を当院で確
認することができます。」と説明し、大まか
に理解していただいたうえで看護師が補足
し、受付事務で登録してもらっています。今
までに断られたことはないです。

◇患者さんからの声はありましたか？
　付き添いの娘さんから「病院の情報を見て
くれましたか？」と言われたことがありまし
た。その際、病院と当院のデータを「キビタ
ン健康ネット」で見比べて「良くなっていま
すね」と説明すると安心していました。病院
で撮った以前の画像と今の画像を見比べるこ
とができるので、とても役に立っています。

◇今後、どのようなことを期待していますか。
　カルテなど、もう少し詳しい情報を参照で
きるとありがたいです。また、情報提供病院
ごとに画面の見方が異なっているので、同じ




